

佐世保市の広報広聴に関するWebアンケート/自由意見〈広報〉

【問31】市民の声を届けやすくするために取り組んでほしい手段や方法があれば自由に記載してください。

No.	自由意見 PAGE
1	こういうアンケートやラインなどを通して意見を言える機会がほしい。子育て支援を充実してほしいとでも思います。保育料を東京都みたいに無料にしてほしい。
2	意見箱が匿名ではないので意見があっても躊躇してしまうことがあるのではないか。より多くの意見を聞きたいなら匿名もありでいかがか。意見の精選はそちらでしていただければいいので。
3	LINEを活用して老若男女利用できるように情報発信してほしい
4	市民の声を聞いてくれればどんなものでも良い！
5	車座集会から老人を排除してください。
6	ありません
7	広報佐世保はいると思う
8	放送で注意喚起したら？
9	職員の対応能力の向上
10	細かい発信をお願いしたい
11	他県、市のLINEやホームページが見やすいので参考にしてみては。嬉野市は知人に勧められてみているが、とても見やすい。
12	会社関係や大学関係だけではなく、専業主婦などごく普通の一般市民とも意見を交換できるような機会があつてほしい。zoomやインスタライブを使用するのも気軽に参加できると思います。
13	ホームページの活用
14	スーパーなどに投函ボックスを配置する
15	定期的な集会を開催して欲しい。例えば、公民館や支所など。
16	高齢者など、LINEなどSNSを利用できないと思うので、町内で、意見をまとめる
17	地域のコミュニティで市長さんと話をしたい
18	現状で満足している
19	市議会事務局に相談室がほしい
20	インスタ
21	SNS上の誰でも参加や視聴ができる場での要望聞き取りを望む。 電話やメールではマトモな回答を貰った事がない(担当者にもよるのかも知れないが)ので、公の場で責任ある回答を望みたい
22	佐世保駅前バスタークレーンが2つ有るのは、全く理解できない。地元住民も分からぬのに、旅行者は使えない。
23	島瀬公園(児童公園側)の時計台に「佐世保市地球温暖化防止COOL CHOICE宣言」のイラストコンクールの絵が掲示されているが、この絵はいつまでこのままなのでしょうか。自立位置での、液晶パネルなどを設置して広告やお知らせなどを出してもらいたいと思います。少なくとも、あの絵は早急に変えて欲しいです。 【補足】 ・掲示されている絵のコンクールは平成28年度に実施されており、既に9年近く経過している。 ・環境省は令和5年8月に「COOL CHOICE」を終了し、「デコ活」に移行している。
24	させばバスの便数を増やすで欲しい。
25	様々な団体が自由に情報を発信できる場所を増やすで欲しい。佐世保市主導の。
26	シニア層にも分かりやすく紙の媒体の種類を増やすのが良いと思います。佐世保のシニア層は多いためです。
27	SNSをフル活用した意見交換やアンケートの実施
28	個人の家にウォータートークを置いて直接話しが出来るようにして欲しい
29	動向が全く見てこない。市民目線で道路の草刈りなど佐世保市を綺麗にして欲しいです。
30	動向が全く見てこない。市民目線で道路の草刈りなど佐世保市を綺麗にして欲しいです。
31	年配が多いからアナログだけにこだわらずネット方面もぜひ頑張って欲しいです。ちゃんと届いてるのか不安なので、アンケートやご意見のアンサーも出して欲しいです。
32	様々な手段、方法を用いて、意見を集められていること、やられていることは理解いたします。様々な意見全てに対応することが難しいのも理解いたします。市民の満足、市の発展のために、努力を期待し、本当にいつもご苦労様です。
33	hpが検索しづらく見にくい、もっと分かりやすく簡単なhpにして欲しい
34	市議と県議の方々が佐世保市にお金がないと言て市民の声を受け入れる気持ちが無いし、何度もか市に伝えてほしいとお願いしたが無理だと… とにかく、市民にマイナスの事はすぐ発信してプラスの事は遅い！それが佐世保市の現実です！
35	ホームページなどから自由に意見できるサイト(もしも既にあつたらすいません)
36	公聴制度について説明してほしい
37	特になし
38	LINEに入れるようにしてほしい
39	今は思い浮かびません。
40	ラジオやインスタなど知らなかつたので聞いてみたり登録しようと思います。 引っ越しのときの案内で教えてもらえたと嬉しいです。また、スーパーや商店街や駅などでもう少し広報したりしてもいいかと思います。
41	意見箱も利用した事があるが、匿名にしてほしい。 市役所にはたくさんの方が(臨時職員も多い)勤めており、子供の交友関係の保護者さんもいると想像すると、本音での意見を伝えにくい。 給食費無料は早く小学生にも実施してほしい。
42	佐世保市の人口流出を止めるためにもっと人が集まる施設やショッピングモール等を作つてほしい。そのために市民の声をたくさん聞いて検討してほしい。なのでこういうアンケート等はいいと思います。
43	堅苦しくないポスターを作つて「みんなの声を市長まで聞かせて」って電話番号付きでみんなが目につくような所に看板を出せそなとこにあちこち出してくれたら思い立つた時に直ぐに連絡が出来そう。
44	上記同様だが、例えば全ての人に封書による通知があつたりするが、不要なことも多く、税金の無駄遣いだと思う。もっとほかに使ってほしい。 介護や福祉、子どもの教育の保障などをあつくしてあげてほしい。 メールやLINE、その他のツールを適材適所使つことで、経費削減になるし、市民とのつながりが深くなると思う。 常々思うのが「DX」の言葉を使つただけでその気になつているように見える。時間はかかると思うが、本当の意味でのDXを駆使して、市民と行政がWin-Winの関係になれるようにしてほしい。 行政は何事も後手に回っている印象しかないのは残念。
45	ゴミの無料化
46	イオン等に出向き市民の意見収集 各家庭に出向き意見収集 気軽に話せる意識で対応して欲しい (公務員だから偉いやめて頭柔軟でせっして対応してもらいたい)
47	小学生中学生に、(退屈かもしれないけど)市議会の見学をさせたら、市を良くするために頑張ってくれることや、選挙にも興味が湧くのではないかと思う。 大人だけでなく、こどもたちの意見も届けられるようになったらもっと良くなると思う。
48	市民に必要な情報をながして 欲しい
49	佐世保市は超超超高齢化になったと思います。 インターネットなど利用が難しい方もいらっしゃると思います。ケーブルテレビや防災無線、地元のテレビ放送、いこいの場など映像などで情報を提供さらたらどうですか？また地域包括など市民相談など1人2人など配置し困りごとがある方の意見を聞いたらどうですか？
50	窓口がわからない。とくに緊急で利用したい時らい回しにあった。何でも気軽に相談出来る窓口が欲しい。
51	帳面消しではなく、市民の声を届けるのは市議の仕事である。市議に声を届けるシステムを構築する事が重要である。
52	どんな方法があるのか?思いつかない。
53	今以上特に思いつかない。
54	福岡市や長崎市をまずは真似して活気を出すやり方を学んでください
55	途中福岡に住んでいましたが、佐世保に戻り仕事をしていく、人口流出はとても心配になります。県外で、「佐世保は山と海しかないよ」と話すと、山と海があることがすばらしいことだと言われました。その良さをもっと伝ええた方がいいと思います。学生がもっと増えたらいいなと思います。そしたらもっと佐世保に定着すると思います。米軍があり、こんなに日常で英語に触れるができるのは佐世保の良さだと思います。佐世保にいたら英語が話せる！とか、習い事や学校に、当たり前に外国の方がいて、お店や街でも会う機会がたくさんあることは素晴らしい。佐世保の良さやメリットとして、もっと学生や小さい子から英語を当たり前にしていいと思います。長崎市や大村諫早、県外に流れることなく、佐世保にずっといいと思うために、子供や学生、若い人がもっと活気を持ってやりがいを持って仕事できるようにして欲しいです。
56	ラインを利用する
57	全ての年齢層が積極的に社会活動に参加できる環境の整備と広報を希望します。地域社会活動は、市民一人ひとりの成長と幸福に直結する重要な要素です。そのため、市民の情報教育や社会進出、地域コミュニティの促進を図るための社会活動への参加の広報を期待します。
58	市役所への意見箱を多くの場所に設置する。駅、病院、スーパー、金融機関など。
59	メールで意見や要望をしたい時どうしたら判らないでの方法を知りたい。
60	パブリックコメントも、情報を事前に知らないと出来無いので市政によりの充実をコレからもお願いします。
61	特にない。
62	今まで何度か要望を、個人でお願いしてきましたが、あまり大事なことではない思われない様子でした。これから、声をお届けする事を勉強していきます。
63	議員の方とのコミュニケーション
64	もう少し開かれた窓口と親切さをお願いしたい。

65	先ずはどういった市民の声を市は欲しいのか、それによって力を入れる手段が変わってくるのではないかでしょうか
66	SNSで出来ればやってみたいと思います
67	SNSで出来ればやってみたいと思います
68	SNSで出来ればやってみたいと思います
69	佐世保市長宮島大典様は、丁寧に市民の声に耳を傾け、大切にされていると感じております。広報広聴課のご担当の皆さまも、その実現のために、努力されているのが良くわかります。引き続きよろしくお願ひいたします。
70	佐世保市は乳児幼児、室内外で子ども達の遊び場がとても少ない 県外や市外に行かない遊ぶどこがなく気軽に遊べる所を作つて欲しい 大きな施設大きな公園などです
71	LINEだと送りやすいですが、イタズラも多くなりそうですね。
72	自由な意見を気軽に投稿できるチャットみたいなところ(回答不要で)！ 市長への手紙とかでは苦情のようになってしまふ！ 市民の本音を気軽に書き込み、共有できるところがいいのでは？
73	インスタグラムで見れたら嬉しいです。
74	なんでも、市内の事なら、相談できる 窓口を設置してほしい
75	どう取り組んでも、どんなに意見を出しても、取り入れられ改善改定されるまでの時間が掛かり過ぎるのが行政と思う。まずはどうにかしてその遅々とした決定体質を改善するのが喫緊の課題ではないのでしょうか。全国の他市町村に公費を使ってあれこれ視察している割には、何も変わっていないと思いませんか。夢と希望の薄い市町村は亡失の一途を辿るだけです。市長、市議会、市職員のそれぞれに、どれほどの緊張感と危機感、それに覚悟があるのでしょうか。広報公聴に関するアンケートよりも喫緊の課題はあるはずです。
76	紙媒体、昭和的な情報発信をやめて、未来を体験できる情報発信を目指す。他自治体があつと驚くような、真似をするような。
77	町内の公民館での意見交換会
78	年齢の人向けのスマホ教室など市主催でして頂けるとネットでの情報を受け取れる人が増えて行くと思います
79	わかりやすい窓口 ホームページ。又意見を言っても決まりですので言われると意見を出せない。柔軟に聞く姿勢がほしい
80	広報の方へのお願いです。 町内会に入っていますが毎月紙面の広報がポストへ投函されます。今はLINE等で閲覧できるので各世帯への配布をやめ官公庁や主要部の医療機関等のみへの設置へかえ 税金の削減されはいかがでしょうか？ インクも高騰してますよね？ 情報が重複していますので削減できる項目かと思われます。他のことに予算をまわして下さい。
81	支所に意見要望箱を設置(現在設置有れば)キャンセル。
82	離島の声を届けやすくしてほしい
83	本当に困っているのに通り一遍の回答で、無視されているとは思いたくありませんが、ただの意見なのか真からやむを得ないことばなのか判断がつかなかったら上司に話を通すなど連絡ラインを作つて個人判断で解決したような気になって欲しくありません、また責任者は一日の終了時にその日の情報を聞き出す習慣も持つべきだと思います
84	SNS
85	せっかく利用したのに、なんら反応無し。どうすればよいのか？
86	物価高なのでさせほeコインの予算計上して欲しい。
87	市民アンケートを増やしてほしい
88	市民の声を届けても実現できないことのほうが多い
89	お忙しいかと思いますが市長、市議さんなどとの年代別意見交換会
90	町内会長の話を聞く場を設けて欲しい。車座集会では、自治協議会の1部の役員しか出席できない形になっている。
91	LINE
92	市長と直接意見交換会の日程をもっと周知させないといけない。
93	特にない。
94	街頭インタビュー
95	特にありません。
96	意見があった場所やサービスを提供する所へ実際に赴いて一週間ほど現地の声を聞いてほしい。
97	LINEなどを使って意見を言えるようにしてもらいたい。
98	LINEのアンケートのようなやり方は、とてもやりやすく良いと思う
99	なし
100	何事にも情報発信が少ないです。遅いと思います。テレビ報道にても長崎市が最優先でほとんど佐世保市県北地区の情報は発信されてないように感じます。
101	市政により、以前は、陳情書のない様を載せていましたが、今は、スマホになり、一般的の市民の知る権利が、消されている。なぜ、市民の意見を無視するのかが、理解できない。市政は、市民の意見を聞くことが、仕事です。自然、活かされていません。だから、市民から飽きられると感じます。陳情書のない様を、もっと、市民に知らせるべきです。自民党の驕りに感じます。石木ダム建設は、税金の無駄遣いと、思いますが、その意見を開示しない。人口減少で、23万人を切りました。更に、20万人をあと13年の令和40年には、切れます。なぜ、石木ダムが必要なのか、無駄ではないのか、税金の無駄遣いは、背任になることを、知らせるべき事案です。改善を求めます。
102	市民の意見として受ける場合、同じ人が複数の人になりますことを防止できる措置もお願いします。
103	月の佐世保広報も少しわかりやすくしてほしい
104	物価高なのに、給料はあがらない、税金はきっちりいっぱい取られるのに、生活がくるしいのに、だれも助けてはくれない！
105	今やSNSは若者だけのツールではなく多くの方に浸透しているので、もっともっとホームページも堅苦しくない、気軽に利用出来るようにもっと工夫が欲しいので、市民の意見を反映出来る仕組み作りをして欲しい
106	ないです。浦頭の港など無駄が多くする。そのお金を子供の給食費や凸凹道路の整備に充ててほしい。特にさせボックスは必要ないですよね？無駄です。改善してください！
107	市民の声を市役所へ届けることができること自体知らない人が多いと思います。批判をするだけで、具体的な解決策は提案せず、声を出さないを選んでいる市民が多いとも思います。市役所の窓口を利用した後にアンケートを実施するように紙媒体と二次元コードでご意見を収集すればいいと思います。また市役所が発送する郵便物などにも二次元コードをつけて、窓口とすれば費用負担も少なくて済むと思います。
108	包括支援センターの事業に 介護予防を統一してください 100歳体操や体力測定は全部の包括支援がやっていないと聞きましたから、介護予防に力を高めて下さい
109	市長の99の公約の進捗状況が数値やグラフで示されるといいかと思います
110	LINE、Instagramでのアンケートなどです。育児のあいまにスマホやパソコンでバッと入力して送れるものがいいです。手紙、ハガキ、座談会などは時間がなく参加できなさそうだと感じました。子どもでも市政に興味を持てるよう学校に意見を募集し、生徒や保護者、教員が意見を送るようにできませんか？幼稚園や保育園にもアンケートとつてもらえたら多くの子育て中の親が意見を出すと思います。しかし、国の政治もそうですか佐世保市も高齢者向けの政策が重視されるようですから（人数が多いから仕方のないですが）、子育て世代の意見は出ない方がいいと思われてしまいそうですよね…。
111	自安箱
112	市民の声を届けやすくする前に、若者が興味を持って利用する様にしないと、人口流出が止まらない
113	目的別にメール等でアクセス出来る窓口
114	小学校で教育者の盗撮があつた件は その後の処罰の公表、加害者の氏名の公表により、 今後の同犯罪の抑制になり子供を守る事に繋がると思います。 加害者の氏名を公表しない事で子供を守れるというのは、違うと思いますが。
115	公開されたSNSサイト上で、投稿、返信による意見交換ができるようにしてほしい。
116	車座は時間も短く形骸化しています。その結果、行政官の好きなように物事が進んでいるようです。先ず、聞く、方向性を示す、市民に見える形で、が必要です。イベントでは市民は仕事に来ません！
117	無記名で投稿出来るBOXを数多く設置して欲しい。
118	職員が傾聴の姿勢を持つ
119	市に伝えたところで、何も変わらず話が進んでいると感じます。何のために伝えてるのだろうと思うことがあるので、市民の声を聞いてきちんと対応してほしい。 無理難題な意見も多々あるとお聞きします。
120	市長への手紙、市役所へのご意見・お問い合わせ、市民アンケートなど窓口が多すぎ。一本化した方が良いのでは？いまいち違いがわかりません。 部局間でたらい回しや、関係ないから知りませんの人もいるようで、市役所職員も大変と思います。
121	市民の声が一方通行にならず、公開してどのようなことに関心があるのか、私たちの回答等知る機会が欲しい
122	町内会がないので、広報が来ない。町内会制度を自治体が委ねすぎてる。行政がもっと踏み入るべきではないか。適当な仕事をしないでほしい。
123	公共交通のあり方にについて、バスやMRのダイヤ編成に利用者の意見を反映してほしい。
124	佐世保を愛するおばちゃん会をやってほしい。 若者、子育て者、高齢者ではなく40から50代の独身女性で佐世保を知り得る女子会を開催してほしい。 子供の頃から住み、佐世保で就職し隅々まで知っている世代です。率直な意見を言えます！ 良きも悪きも佐世保を愛する事ゆえ言えます。同年代で女子飲み会をすると佐世保のこれからについてが話題になります。ぜひよろしくお願ひします
125	問い合わせ後の返信が遅い。 問い合わせても改善されないと感じる。
126	お疲れさまです。いつも大野支所・相浦支所を利用させてもらっています。お忙しい中、皆さん丁寧に対応下さいます。市役所本庁にはなかなか伺いませんが、同じように皆さん優しく対応下さると思います。私たち市民のためにいつもありがとうございます。
127	Twitterにてリアルタイムで意見をあげる。 市長さん、市役所の皆さん、毎日市民のためにありがとうございます？ 子供達の未来のために共により良い街にしていきましょう♪ 市長さん??私達の街をよろしくおねがいします?
128	守秘義務を守つて、訪問して聴き取りなど、もっと具体的な取り組みの活動部所を作つて欲しい、これからの中、不安も多いしせっかく税金使つてはいるので、身近な政策、町内では、解決しない事沢山あるのでもっと寄り添つてほしい。

129	ホームページを閉じたときに、アンケートを回答する画面にリンクが飛び、意見や感想を言えるように設定する仕組みを作る。
130	13階スペースの使い方の創意工夫をして、もっと活性化してほしい。
131	定期的なアンケートを実施する。結果も公表する。いつ実施したのかを明確にする。
132	特に有りません。
133	市議会議員との座談会
134	面倒でしうが、何度かに分けて回答できるようにすればアンケートとしては良いと思います。年寄りには
135	選挙
136	もっと町おこしなどして、佐世保アーケードや、早岐中町など飲食店など盛り上げてほしい。儲かってもそれだけ税金をとられ、しまいには人も少なくさびついた佐世保になつてしまい。全てがうまくいかない。子どもの支援金などより街全体を盛り上げればもっと人も集まる佐世保市になると思う。
137	LINEで意見を投稿できるようになれば良いと思う
138	何かあれば電話や支所の窓口などがありますので、現在のままで特に不便は感じません。
139	とにかく、ワクチンは辞めてほしい。いいかけんにしてもらいたいです。死ぬ方もおられるのに。私はしてないです
140	自治会との連携をもっと強化して、小さな問題点でも拾っていたらと思います
141	広報佐世保はいらない、電子にしてほしい。その冊子分の予算を子育ての方に使ってほしい。
142	ゴミ拾いをお願いします
143	わかりません
144	SNSでの意見当確
145	とくに期待していない。
146	市の広報誌の充実
147	高齢者にはばかり対応してきたツケが、衰退の一方向の佐世保市につながっているねではないでしょうか?若い方達の冷めた様子に目を向けたほうがいいですね
148	取り次ぎの窓口の明確化。
149	公式LINEのメニューに入れて欲しい
150	転勤の方にもっと、子ども支援の話を積極的に紹介して欲しいです!転勤してきた、妊婦の方が、とても困ったと聞きました!支援の紹介が、全く無かったと!転勤の住民票の窓口の方も支援の紹介をして欲しいです☆
151	市政便りはほとんど見る事はありません。 市民の希望で、いるか、いるないか?でもいいのでは? 今時、情報は、ペーパーでなくとも取れるかと思いません。
152	意見に対してどのような協議をし、結果どうだったかがわからない。意見に対する背景と全体像を把握し、意見をした市民に対して個別の対応もあると意見を言った意義が伝わり、活用する人が増えるのではないか
153	窓口業務を休日にもしてほしい
154	ライン等を利用したアンケートや意見交換
155	放送を家の中に居ても聞こえるようにしてほしい。
156	市政に関心がない。
157	佐世保市民ではわかりづらい海外の人向けの観光地発掘、通常の観光地を目指しておいでの方々は少ないと思われるで 何かあればいいが まだ私も見つけてはいないので欲しいと思う
158	市役所の市長室への投稿や面会などが有れば良いと思いますがよろしくお願い!
159	今の政治をみてると、届いても無視されていいような感じがし、あきらめ感が否めません。
160	町内の公民館にて対話などがあればいいなと思います!
161	御年配の方々には、紙の手段が望ましいのかかもしれません、それとは別にPCやスマホを扱える若い世代の為に、お役所感の苗さをもっと砕けた興味を持てるようなホームページか、facebook等を作ったらいかがでしょうか。
162	なし
163	特に無し。
164	市民が出す意見や要望がきちんと届いているんですかね?反応が無いと誰も意見しませんよ。きちんと見てます、という事をオープンにしてみてはどうかと思う。
165	若い人達への活動する場があるのでしようか?
166	以前、ハウステンボスでのマラソン??♀????♀大会がありましたが、そういうのが欲しいのではないか?
167	匿名でもいいのでホームページに意見等を書き込みできる掲示板があればいいと思う。既にある場合は知らない人もいるかと思うのでもっと宣伝して欲しい。
168	フェリーターミナルにお金つかうより四方町アーケードにお金つかいましょう。テナントがいなくなっているからです。家賃補助したらテナントさんが残ってくれます。SOSやすみたいです。
169	以前、市民会議メンバーでしたが中長期計画に対する進捗状態など情報を頂くのに難かしさを感じました。また、費用対効果についても理解するのに格差があります。職員であるまえに市民であることの大変だと感じます。
170	身近な場所(スーパー、病院)にご意見ボックスを設置する。 知りたい事にたどりつきにくい わかりやすくしてほしい このアンケートもこどもがいるかとか表現がわるい、聞きたいことは?
171	このアンケートみたいに気軽に送受信できれば、率直な市民の声がきけるのでは。 佐世保を長崎みたいに商業施設等充実してください!
172	ガス代高すぎどうにかしろ
173	目安箱みたいな……
174	佐世保市の行事として、よさこいばかりメインにせず、佐世保市の歴史からの伝統的な祭り、行事、を発掘し、佐世保市の伝統的な祭りとして残して欲しい。
175	車座会を幅広く誰でも気軽に参加できればと思います
176	市民のリアルタイムの声は届かない。声に対する対応が遅い。
177	先程も書いたように。 高齢者向けの買い物がしやすくしてあげて欲しい。 運転ができない高齢者に無料での買い物の配達。 もしくは移動クルマ(買い物へ行けない山手の方々用に) よろしくお願いします。
178	市民の声、意見に回答した結果は、SNS上でも随時発信してほしい
179	市民の声のQ&AをWEBで公開すれば、みんなが何を思って市がどう対応してかわかります。 現状、一般市民にその声は聞こえません。 何をみんなが思って、何を市が対応したのか知りたいです。
180	働いている間はなかなかテレビ等での情報が得にいいが、広報させほほは、落ち着いて繰り返し読むことができ、ありがたい。
181	市長が一般市民に対して時間使う訳ないやん。 意見交換会でなんや。 そんなん波風立てずに仕事やつるだけやん。 パワハラ問題出たら秘書の管理不足とか言うのやろ。 この広報誌だってそうやろ。 どうか変わるべきはないのなら、ぜひとも佐世保市はこのまま変わらないで衰退して下さい。怒りが込み上げています。 転入者も奇抜と思うくらいの広報誌作ってくれ。
182	インターネットを活用したものを取り組んで欲しいです
183	議会で話す事を市民からの意見を先に募集してみるとか。
184	市民は生活しやすい市、子育てしやすい市になってほしい。あまりにも他市に遅れがあります。
185	LINEで市民の要望を送信出来るようになるといいと思う
186	市長が変わって衰退してる。ってか、市長いるの?
187	LINEご意見版
188	町内会などに市役所などの公的なかたが参加されるのは?
189	地域、学校など小さいところから声が発信できる様に考えたい。 今年の正月、インフルなどで健やかプラザ利用してとても多くて大変だった、と聞いています。休日医療など充実させてほしいです。
190	国道沿いで自営をしてますが、樹木が生い茂り、葉っぱなど、アンテナの邪魔をして店内の音楽放送がならなくなりました。そのときも何の対応もなく伐採時期まで我慢することになりました。また今年もそんなことになるのか、と思うと気が重くなります。古く、大きくなつた木は、電線にまで届きそうです、考えて欲しいものです。
191	特になし。SNSで確認します。
192	窓口の方に「できません」を即答させないでください 他の部署へ回せば解決の糸口が見つかるものがたくさんあるはずです 保険税窓口の対応(滞納分を払わない)と保険証出しませんとしか言わないので夫は病院にかかりなくて48歳で亡くなりました)は何とかなりませんか? 他部署の知識が無い人を窓口に座らせるのをやめればいいと思います
193	インターネット配信など
194	LINEなどで気がついた時や思った時にいつでも、どこでも発信できる

195	今、佐世保市は人が集まらない街になっています。 四ヶ町は、シャッター街になつります。 市の中心部の駐車料金が高いです。 郊外に大型のショッピングモールや無料駐車場付きの商業施設ができた影響で、みなそこに行って市の中心部には人が集まって来ません。 若い人は車で長崎や福岡に行って美味しいものを食べ、買い物をしてきます。 もっと、長崎市みたいに人が集まる街に作り変えて欲しいものです。 それに、佐世保駅周辺のマンション群乱立が佐世保の港の風景を悪くしています。 土地が狭いので、変に圧迫を感じています。 みなど未来佐世保市として、未来の子供たちが好感を持てる佐世保市にしてください。
196	公式LINEを知ったので、これから利用したい
197	職員が市民に親身になって欲しい 立場の弱い人達にもっと寄り添って欲しい
198	なし
199	市民からの声を待つばかりではなく、可能であれば、市内すべての公共施設(小・中学校、学童施設)、老人?介護施設、幼稚園?認定こども園?保育園を市長?副市長に訪問していただき、現状を把握していただきたい。どこも人手が不足し、限られた予算で工夫をしてどうにかしのいでいます。住みやすい佐世保にするには余裕が必要かと思います。
200	ラインでも投稿出来るような方法があると良いと思う
201	SNSの利用が一番早いかも知れませんが、電話対応も話しやすい応対をして頂ければ要望など伝えやすいと思います。以前、訪ねたい事があって電話した時の応対が困っている人の気持ちに寄り添ってない感じの応対でどこにも相談出来ず悲しくなった時がありました。あと、広報させぼをもっといろんな年齢の世代でも見やすく編集して頂けたらと思います。
202	YouTube等のお知らせをLINEで、YouTubeのコメント欄の利用で市民の声を集める。
203	アーケードや人が集まる場所のご意見箱の設置 市長だけでなく、定期的に市民の声を聴く場やイベントなどを大型店舗などの一角で開催して、市民が気軽に参加できる機会を増やす
204	広報させぼにアンケート用紙を添付して町内で集計して市に意見をあげるとか 市長の顔がテレビでもラジオでも活躍したこともわからないので発信してもらいたい。
205	私の住んでる所が賃貸だから、町費を払ってるのに市政させぼなどは一切届きません。なので実家に行った時しか情報を得ることができません。地区は新田町です。
207	時間がかかって(日・時)やる気をなくすることがある。
208	道路、河川の定点カメラを増やして、各自がリアルタイムで判断、行動が取れるようにしてほしいです。 アンケートの内容、回答項目の工夫が必要だと思います。
209	保育園など教育機関を通してアンケートなどをしてほしい。(何に困っているかや、やって欲しい事などの)お母さん同士だといろいろ意見があがるが、その意見を直接伝える場所がなく困っているから
210	駅から北西部には商業施設がなく活気もない! 大野モールはあるけどナガサキと比べるとまったく活気もない!ホームセンター、家電量販店、何より子供たちが楽しめる商業施設もない!
211	わからない
212	このようなアンケートみたいに、ホームページやSNSで問い合わせたらいいと思います。わざわざ電話や窓口に出向いてまでは意見したりしないです。初めての子育て中だけど、いろいろとわかりにくくて困っています。
213	若者が、見てくれる広報佐世保を作っていただきたい。また会社で、今月の広報佐世保見た?って面白い、ためになる情報がほしい。 佐世保四ヶ町や五番街情報、佐世保市の端から端までの情報もあつたら嬉しい!
214	何をしても本当に困った事の声は届かない
215	利用したことがないのでわからないか記名匿名が選べるといいと思う
216	相浦の開発を進めてほしい。総合グランド等。
217	大潟町の火葬場周辺の防災案内及び、ネット環境が悪くなるために全然携帯電話等の通信機器の連絡ができないでいる。その改善への取り組みはなされているのだろうか?
218	それよりも、子供の受給者証をマイナンバーでスキャンできるように一緒にしてほしい。地味に荷物になる。医療事務の看護婦さんとも話したが、看護婦さんも早く1つになつてしまいって言つてる人が多いです!事務の確認処理もしなくていいし、母も荷物がなく助かるし、一石二鳥しかないのに何故しないのが不思議?あと他の市は中間層にも給付したりしてのに佐世保市はなさすぎて税金の払い扱正在してます。きついのは非課税世帯ばかりじゃない。佐世保の公式ラインは非常に使いやすく助かってる。
219	大型事業のバブコメなどは、公式LINEで通知がもらえたりすると、リアクションがしやすいと思う
220	子供に対する支援を考えて欲しい。例子供の落下防止補助金、防犯カメラ設置補助金等
221	周りの市から取り残されて、明るい兆しが見えません。大型店などの誘致などに力をいれてほしいと思います。佐世保移住にしても、特典があまりに無すぎます。他の市町村などみてると凄い補助があつたとして凄く魅力的です
222	もっと他府県から何をすれば住民が安心して暮らせるかを勉強していかしてほしいです
223	町内ごとに意見をまとめてても良いのではないかと思うか
224	市役所に直接意見は言えなくてても町内会ならばいいやすいのではないかと思うか
225	届けやすさでいえば今はSNSだと私は思います。利用していない人が意外と多いと思うので登録するところからだと思います。タダじゃ人は動きません笑 登録してくれると(アンケートに答えると、等)○○ポイント貰えます、粗品あけますなどイベント的な事をやってみてはどうかなと思ったりします(><) バスが来年度から通らず学校へ送迎になりました。早出ができるなくなり、仕事にも支障が出て大変困っています。タクシーの案が出されていますが、子どもの体調急変などで急にキャンセルしてしまうと迷惑がかってしまうとか、その予約をしてしまった場合にタクシーに乗らなかったとなった場合はお金を取りられるのかと考えた場合、タクシーの利用を簡単には決められません。義務教育なのに交通費がかかり、全額の補助ではなかった事にも不満だったのに、バスがなくなるとますます不満です。乗務員不足とは仕方ない事ですが、田舎者には厳しいですね。仕事に制限がかかってしまうので本当困っています。ここで本音を吐き出しました…
226	特にありません
227	町内会の集まりの場へ出向いて、率直な意見を聞いてほしい。内容を事前に決める話し合いは無意味だと思うから。
228	佐世保市を良くするために、ホームページの他に、ご意見箱を設置してます等の周知を積極的にしてほしい。
229	山祇町ですが、市道がかなりいたんですが、車道はアスファルトをよく変えますが、市道で車が通らないみちは、デコボコです。 補修補装をしてもらいたい。近所を補修した所をみたことないです。地域の人が、バスを撒いたり自腹でコンクリートで補修したりです。
230	意見を投稿することができる所はあるのですか
231	どんな補助があれば助かるかもと市民にアンケートなどをとて必要なものを把握して欲しい
232	子育ての手当をしてほしい! 給食費中3の無償化はいらない。全体を補正してほしい
233	市政、教育などにお願いしたいことを自由に述べることができますが、子ども
234	補助制度を充実してほしい。佐世保は非課税世帯には、充実しているがその他の家庭も厳しいので補助してほしい。
235	先立つ資金がないのが痛い。佐賀との差は新幹線の有無だけではないはず。高齢者が多いため税金も多く、人工流出は避けられない。
236	市議会に市民が参加する
237	各地域コミュニティーセンターなどに於いて、市民の意見を聞く会を年に1回か2回ほど開催出来ないかと考えますが。
238	特になし
239	役所の人間は、何故こんなにも優遇されてるのか?
240	各世代、あらゆる佐世保市民からの意見が発しやすく親しみやすい、市役所内の堅くなく柔らかい市民対応から職員の皆々様に取り組んで頂けたらと存じます。
241	今の感じでいいと思います
242	なんでもすぐやる譲
243	中央公園で海外の食べ物フェスなどしてほしいなと思います(台湾・韓国・メキシコ料理)などさまざまなフードが混ざってもいいかなと思います
244	防災マップ見ても避難場所が遠かったりするので、殆ど役に立たない車を持たないお年寄りは歩くのが大変な人もいるので、1箇所だけでなく 数か所を明記してほしい。住んでいる場所から避難場所が遠かったりするから!
245	議会制民主主義の本来の目的を達成するために市議会の見直し。サラリーマン議員は要らない。
246	意見等が手軽に投稿出来るシステム ネット、意見投書箱等
247	家庭ゴミを極力減らして、ゴミ処理券が余ってる家庭に、何かと交換とか、何かしらないでしょうか?
248	特にない
249	特にありません。
250	LINE
251	事業実施前に計画を広く市民に公表して市民の声を広く聞いてほしい。
252	窓口や電話対応等での市職員の説明能力をあげる
253	市職員が真っ先に、ご自分の住む自治会の行事に参加したり、役員などして、身近な住民の相談などにのって頂きたいです。
254	○ラインで意見を送る ○テーマごとに座談会のようなものを聞きおしゃべりしつつ、意見交換出来るような意見が言いやすい場の設定
255	まず、どうすれば声を届けられるかがわかりません。届いた声からどうなったかも知らないので声が届く事も知りませんでした。みんなの声がこうすれば届くんだよという事を広報で取り組んでいただきたいです。
256	特になし
257	議題ごとにこんな感じでネットで市民の声を集め、そして結果を公表し、市民の意見もある一定程度の割合で議会での票として利用して欲しい
258	SNSなどでのアンケート方式が取り組みやすいと思います
259	ハローワーク佐世保は、ブラック会社を紹介している 就職後 居心地を 本人に 確認する 不平不満 労働契約違反 コレを やらなければ 本人は 2つの道 ①我慢②退職 異常に 求人が 多い会社は 理由が 有るはず 60歳～65歳を 越えただけで 真面目 求人が 皆無
260	SNSへのコメントへの回答 各部署が横つながりをとって情報共有発信して欲しい
261	議員さんの力があるところは発展しているような気がする。

262	ゴミ袋がたかすぎる。 鹿子前は交通手段が余り無いので買い物などしにくい。
263	市民が意見を届けることができる対面による専用窓口の設置
264	他の地区で、火災等が頻発した場合など、本市の災害への緊急対応を具体的に知らせてほしい。
265	私自身が学生というのもあって、学生視点の意見になってしまいますが、学校に「佐世保市はこういう広報活動をしてますよ」とアピールするようなチラシかパンフレットを配って貰った方が、より佐世保市の広報活動を知るいい機会になると思います。また、学校によるとは思いますが、学校と地域とが協力するような行事を市からもっと提案したりできるのであれば、していただきたいです。私はSNSは使っていても、やはり学校からの情報提供というのが自主的じゃなくても一番目に触れやすくて信憑性の高いものだと思っている節はあると思うので、これらのようなことをしていただきたいです。
266	思うことがあってもどこに届ければ伝わるのか、まずはそれがわかりません。
267	問26に記入しているが、市政だから町情報をわかるようにしたら、市民の活動が活発になると思う。